



2022 年度
第 28 号

体育市民連帯 ニュースレター

1
大韓体育会
スポーツ人権
優秀事例公募展を開催



2
学生選手の
人生を変えた
真の師匠
映画「コーチカーター」



3
パク・ビョンホ
「パク・ジュサン君の完治
韓国選手たちに
希望を与えた」



4
京畿道の
体重別・格闘技種目
学生選手の減少に
危機感が広がる



5
高校野球選手は
スターではなく学生
現場指導者たちの絶叫

6
安東市体育会
道民体育大会出場選手が
脳出血入院
「遅れた報告」

大韓民国スポーツの
根本的変化を
皆さんと共に
作って行きたいです
体育市民連帯と共に
していただけますか？



01 スポTV ニュース 2022.07.18

大韓体育会、スポーツ人権優秀事例公募展を開催



大韓体育会がスポーツ人権尊重文化拡散および広報のための「スポーツ人権優秀事例公募展」を開催する。

スポーツ人権優秀事例公募展はスポーツ人権保護および向上の重要性を知らせ、体育人の参加を通じて肯定的な事例共有および人権尊重文化拡散のために企画された。

今回の公募展はスポーツ人権保護活動に参加している大韓体育会会員団体、体育指導者、人権守護者などが支援可能で、対象別テーマに合う優秀事例を提出すれば良い。受付期間は18日から9月2日まで。

大韓体育会は公正な審査のために内・外部審査委員会を別途構成する計画だ。主な審査基準は「スポーツ人権保護および向上のための目的の適切性と優秀事例の創意性」等だ。

受賞者は各分野別3人ずつ計9人で、1等受賞者(3人)には50万ウォン相当の商品、2等受賞者(3人)には20万ウォン相当の商品、3等受賞者(3人)には10万ウォン相当の商品が授賞される。最終受賞者は個別に公示することになり、優秀事例はスポーツ人権の日の公式行事時に発表される予定だ。

詳しい応募方法は大韓体育会ホームページの公示事項で確認できる。

出典: <https://www.spotvnews.co.kr/news/articleView.html?idxno=537577>

02 ウィズインニュース 2022.07.11

学生選手の人生を変えた真の師匠 映画「コーチカーター」



ケン・カーター元バスケットボール選手でコーチの実話
スラム街学生選手たちのドラマチックな変化

コーチカーター(2005)_トーマス・カーター

社会が必要とする真の師匠の姿がここにあります。

カーター(サミュエル・ジャクソン)は自分が卒業したリッチモンド高等学校でバスケットボールコーチを務め、その生徒たちのバスケットボール実力を向上させるだけでなく人生を変化させるが、その過程で現れる貧民街の環境と現実、社会の雰囲気の中で堅固に「正道」を行くその姿が深い響きを与える映画です。

社会的雰囲気、視線と戦う

この映画に登場する選手たちは皆学校に所属する学生です。しかし、選手という理由で、そして学生たちの成績が低ければ学校が補助金を受けられないという理由で、選手たちは授業に専念しなくても良いということに社会的意見が集まっています。

カーターはこの部分に注目しました。選手たちが勉強するために契約書上の単位充足基準を設定し、これに従うよう生徒と学校に要求したのです。皆が反発しましたが、これはカーターの大きな絵でした。大学進学率が著しく落ち、犯罪率が非常に高い、人生が良い方向に変わる希望がほとんど見えない地域に住む十代の学生たちに未来をプレゼントしようとしたのです。

これに対し、映画はまず選手たちがすべての競技で勝利するほどの実力を固める厳格な訓練の姿、競技で相次いで勝利し話題になる姿を前半部に見せてくれます。カーターは血気盛んな十代の選手たちを体力的にも精神的にも武装させる姿です。

そして後半部には、社会に広まった認識、つまり選手一人一人が発展する人生よりも、当面の勝利だけを求める社会の雰囲気と完全に対立する姿を見せてくれます。

環境に逆らって成功する方法



数値上、そして体感上、リッチモンド高等学校でバスケットボール選手として生きるこの学生たちが大学に進学し、今より良い生活をするようになる可能性が非常に低いです。これに対しカーターは、選手たちが今の勝利に酔いしれることなく未来を見られるように、勉強させます。

方法がかなり極端ですが、カーターは選手たちの単位が基準に達しなかったという理由で、すべてのトレーニングと試合を拒否しました。これは選手たちが直接署名した契約書を守ることを、すなわち社会人として暮らしながら最小限の「善」を守るようにすることに対する教育でもありました。

選手たちが試合をしないという理由で地域社会全体が立ち上がり、結局カーターは辞任することになります。しかし、そこで選手各自がカーターの方法通りにしなければ、これからの人生は希望的ではないことを自覚するようになります。一言で、ようやく目が覚めたのです。

結果的に選手たちはバスケットボールを通じて、カーターの教えを通じて現実から辛うじて抜け出しました。環境が劣悪なために犯罪にさらされやすいその地域の雰囲気の中で敗北と絶望を学習し、自分も知らないうちに惰性に浸っていたが、カーターと共にした時間を通じて藁をつかんで抜け出したのです。

映画はバスケットボールというスポーツが与える躍動性と楽しさ、勝利の喜びをすべて盛り込んでいます。その一方で、彼らの個人的、社会的ドラマをすべて溶け込ませました。特に、その中心にいる人物ケン・カーターを通じて、真の師匠であり一人の人間として、人生で勝利する方法を見せてくれる映画「コーチ・カーター」です。（写真出典：ネイバー映画）

出典：<http://www.withinnews.co.kr/news/view.html?section=169&category=170&no=28143>

03 聯合ニュース 2022.07.16

パク・ビョンホ「パク・ジュサン君の完治、韓国選手たちに希望を与えた」



朴ビョンホ（36、ktwiz）は8年ぶりに朴チュサン（17）君と会った後、感激に浸った。

朴ビョンホは病魔と戦って健康を取り戻したパク・チュサン君に会って「チュサン君が完治したという便りが、私たちの選手たちにも希望を与えました」と心からの感謝の挨拶もした。

朴チュサン君は15日、ソウル市蚕室球場で行われたプロ野球KBOフューチャーズオールスター戦に始球者として出場した。

プロ野球選手たち、特に朴ビョンホにとって非常に意味のある場面だった。

朴チュサン君は9歳だった2014年7月19日、光州起亜チャンピオンズフィールドで行われたオールスター戦に参加した。

当時、急性リンパ球性白血病の診断を受けて死闘を繰り広げた彼は、KBOの「願い成就イベント」に申請し、オールスター戦の舞台を踏んだ。

野球選手が夢だった朴君は安打を打って走るイベントに参加し、自分のアイドルだった朴ビョンホの手を握って選手たちとハイタッチしたりもした。

朴チュサン君は意志をくじかず、病魔と戦った。

そして22年、健康な高校生になって蚕室球場のマウンドに立った。

朴チュサン君が始球式を行うという知らせに朴ビョンホも蚕室球場を訪れ、朴君に会った。朴チュサン君と朴ビョンホはお互いに「大きなプレゼント」だった。

16日、蚕室球場で行われるオールスター戦を控えて会った朴ビョンホは、「8年前に朴チュサン君に会ったことを当然覚えている。本当に心配していた」とし「朴チュサン君の元気な姿を見て本当に良かった。大田に住む朴君が、「私が大田訪問試合をする時、競技場に応援に来たという。今まで野球をずっと好きでいてくれて本当にありがたい」と話した。

朴ビョンホはこの2年間、スランプに陥っていたが、今年前半だけで27本の本塁打を放ち、急浮上した。苦しい時間を耐え抜いた朴チュサン君と朴ビョンホは、お互いを見ながら明るく笑った。

出典：<https://www.yna.co.kr/view/AKR20220716038200007?input=1195m>

04 京畿日報 2022.07.12

京畿道の体重別・格闘技種目、学生選手の減少に危機感が広がる



全国総合大会で京畿道の総合優勝の先頭に立った重量挙げとシルム、レスリング、ボクシングなど体重別・格闘技種目の選手層が急減しており、対策作りが急がれる。

12日、京畿道の体重別・格闘技種目団体によると、最近道内の小・中学校選手が5年間で20～50%減少し、今後の選手育成に困難が予想されるのはもちろん、一部種目の場合、上級学校チームまで存立が脅かされている。

このような選手減少現象はこの8年間、進歩教育監体制の下で運動選手最低学力制強化と合宿訓練禁止など学校運動部に対する政策変化で多くの学生選手が他市・道に発ったうえにコロナ19の悪材料まで重なったことが原因に挙げられている。

特に体重別・格闘技種目の底辺層減少がより深刻な状態だ。シルムの場合、2018年小学校76人、中学41人から2020年小学校55人、中学45人へと約10%減少した。今年は小学校72人、中学42人で、5年前と似ているが、実際に運動を続けている選手はこれより20%以上少ないというのが相撲関係者の説明だ。

また、重量挙げは2017年登録選手が男女80人余りに達したが、現在はわずか37人に過ぎず、女子選手は10人にも満たない。

ボクシングは中学生登録選手が5年前の92人から今年は65人へと大幅に減少した。むしろクラブ所属選手が100人余りに達し、学校チームは枯死の危機に瀕している。レスリングも5年前より約30%減少したことが分かった。

他種目に比べて体重別・格闘技種目の底辺減少が深刻化しているのは生活環境変化で難しく危険な運動を忌避しており、小・中学校指導者が低い水準の報酬など劣悪な勤務条件により前職または他市・道に転職しているためだ。

小・中学校の底辺減少傾向が持続し、一部種目の場合、遠からず全国少年体育大会や全国体育大会などで種目が現象される可能性もあるという危機感さえ漂っている。

最近、有望選手育成のために3千万ウォンを寄付したミン・ガンウォン京畿道シルム協会副会長は「京畿道シルムの基盤が揺れている。このような状況が持続すればシルム種目は消える恐れがある」として「競技団体と教育庁、道体育会が積極的に乗り出して根本的な解決策を探し底辺拡大に努力しなければならない」と憂慮した。

また、ある種目団体役員は「道教育庁が画期的な政策転換をしなければ、多くの不人気種目が選手飢饉に陥る恐れがある」とし、「難しい条件で学生選手を発掘し育成する指導者に対する適当な処遇改善が急がれる。多様なインセンティブ提供などを通じて危機を突破している一部の市・道の事例を見習う必要がある」と話した。

出典：<https://www.kyeonggi.com/article/20220712580124>

05 MK スポーツ 2022.07.15

高校野球選手はスターではなく学生、現場指導者たちの絶叫



「もしかして韓国では高校野球の人气が熱いのか。私だけが感じられないのか気になる」

先日、ある大リーグのスカウトから聞いた質問だ。すぐに答えられないまま躊躇すると、彼は再び口を開いた。

「韓国の高校野球の水準はそれほど高くない。ところが、自分がスターだと思う選手が多すぎる。野球ができると思ったら、ほとんどスター意識を持っている。何人かのエリートに依存しているためではないか心配だ。そのため、しばしば基本技が弱くなる。」

単に外国人の目にだけそのように映ったのではない。高校野球現場ではすでに選手たちのスター意識が大きな問題となっていた。

レジェンドコーチ出身で、現在故郷の高校チームのインストラクターとして活動しているA氏はこのような話をした。

「最近の子供たちは野球をコーチではなくユーチューブを通じて学んでいる。ユーチューブで見た通り真似する選手たちがほとんどだ。まだ体も熟しておらず、基本技もない状態でマイクトラウトや大谷のようなフォームをしたからといって、それができることなのか。抽象画家のピカソも絵の基本である静物画を見事に描くという。基本ができてこそ、そこで創作も出てきて新しい試みもできるようになるのだ。しかし、最近の選手たちはそのようなやり方が通じない。監督コーチたちもあまり力を発揮できない。選手たちの声は次第に大きくなり、指導者たちは地位保全のため縮こまっている。非常に深刻な状況だ」と述べた。

野球名門高校のAチーム監督も似たような話をした。

A監督は「選手たちが授業を受けて練習をしなければならないため、全体的に練習量が減るしかない。ナイター施設になっている学校は少しありますが、そうでない学校は全体訓練量が大きく不足している。そのため、学生たちが私設野球教室に多く依存するようになる。そこで教えるのは間違っているということではない。学校の指導者たちと方向が違えば、頭が痛くなるしかない。選手は高いお金を払って学んできたことを活用するしかない。監督コーチもこれを受け入れざるを得ない。間違っているのではなく、他のことだが、まるで監督コーチが間違っているような反応が出る時はもどかしい限りだ。次第に選手たちの扱いが難しくなっている。服従しろというのではなく、チームワークを作っていくのに邪魔になってはならないという意味だ。高校野球選手は選手である以前に学生だということを忘れないでほしい」と話した。

インストラクターAは、「野球が上手だと思ったら、コーチングスタッフもただ見守るしかない。あちこちマスコミにたくさん乗っているのも、すでにスターになったと思う選手が少なくない。気持ちとしては高校野球の記事を書かないでほしいとお願いしたいくらいだ。選手たちの認識自体が間違っている場合が多い。まず基本から学び、その上に新しい家を建てなければならない。しかし、基本を身につけるということは非常に疲れることだ。最近の選手たちはその時間を耐えようとしない。目の前に簡単で楽な方法だけを探して実践する。これといった代案がなく、ただ悩んでいるだけだ」と現在の状況を説明した。大リーグのスカウトと国内スカウトいずれも「徐々に高校野球の水準が落ちている」と心配している状況。しかし、選手たちは体感できずにいる。彼らだけのリーグでスターが生まれ、そのスターによって野球が左右されている。韓国アマチュア野球は今、正しい道を歩んでいるのか。

現場指導者たちの痛恨の告白が続いているが、環境はさらに劣悪になっている。外的な成長が内実を期することができるように皆が努力しなければならない時だ。さらに遅れれば、その時は本当に取り返しのつかない状況になりかねない。

出典：<http://mksports.co.kr/view/2022/624331/>

06 韓国日報 2022.07.18

安東市体育会、道民体育大会出場選手が脳出血入院、「遅れた報告」



第60回慶尚北道道民体育大会に出場した安東市所属の高校選手が脳出血で入院、治療を受けているにもかかわらず、安東市には5時間も遅れて報告され、危急状況報告体系がずさんだという指摘だ。また、同時刻、安東市体育会の一部役員らは酒宴を開いたことが分かり、安全不感症も問題視されている。

18日、保護者らによると、17日午後5時35分ごろ、宿舎で休憩を取っていた安東市選手団の朴某（17・生命科学高）武術太極拳選手が準決勝の試合を終え、宿舎で休憩を取っていたところ、胸の痛みと頭痛で浦項S病院で入院治療を受けた。朴選手は脳出血の診断を受けた。

朴君はこの日午前10時30分ごろ、武術太極拳学生部65kg級準決勝に勝ち、決勝に進出した。朴君は試合後、相手選手の試合を参観するため、同僚たちと近くの浦項ポウン体育館を訪れ疲労感と頭痛で宿舎に戻ったが、状態がひどくなり病院に運ばれた。

武術太極拳センター事務長はこの日午後6時10分ごろ、安東市体育会のKチーム長に応急状況を報告したが、安東市体育課長や職員には夜11時ごろ報告されたという。

特に同時刻、体育大会に参加した選手を確保しなければならない安東市体育会の一部役員たちが酒宴を開いたという。

安東市住民の金某氏（50）は「道民和合のための道民体育大会で出場選手が危急な状態で入院したにもかかわらず、酒宴を繰り広げる一部体育人の行動に失望感を隠せない」とし「安東市体育会は換骨奪胎しなければならない」と指摘した。

これに対して安東市関係者は「朴選手が一日も早く全快することを願い、遅い報告などに対する責任所在も確かめて二度とこのようなミスがないよう措置する」と話した。

出典：<https://www.hankookilbo.com/News/Read/A2022071815220003553?did=NA>

07 週刊スポーツニュース

【世界陸上】フレイザー・プライス「30代のママ選手もできます」

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20220718125000007?input=1195m>

横城郡、第1回全国大学スポーツ文化フェスティバル18～31日開催

<https://www.yna.co.kr/view/AKR20220718069600062?input=1195m>

批判世論を意識したのか…スポーツに目を向ける「コイン取引所」

https://newsis.com/view/?id=NISX20220715_0001945083&cID=10401&pID=10400

国民体育振興公団、スポーツインターンシップ参加企業を募集

<http://mksports.co.kr/view/2022/632433/>

揺れる大統領選挙公約、国立スポーツ総合訓練院の縮小？

<https://www.nocutnews.co.kr/news/5788416>

サッカーや野球のチームスポーツ、運動効果はいいが負傷は心配

https://sports.khan.co.kr/bizlife/sk_index.html?art_id=202207180850003&sec_id=561801&pt=nv

スポーツ芸能全盛時代、明と暗

http://star.ohmynews.com/NWS_Web/OhmyStar/at_pg.aspx?CNTN_CD=A0002851087&CMPT_CD=P0010&utm_source=naver&utm_medium=newsearch&utm_campaign=naver_news

ブラジル・トッテナムが韓国サッカーに投げかけた課題

https://sports.khan.co.kr/sports/sk_index.html?art_id=202207180355003&sec_id=520101&pt=nv

ボールの代わりに銃…ウクライナスポーツ選手 3000 人が戦場で戦う

<https://www.donga.com/news/article/all/20220715/114477444/1>

体育市民連帯オンライン 定期後援案内

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と
福祉実現のために努力しています。
皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための
体育市民連帯活動に強固な土台となります。
体育市民連帯会員として力になろうと
される方は下の口座に後援をお願いします。

国民銀行 086601-04-095940

口座名義：体育市民連帯

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。

多くの関心をお願いします。

INFOMATION

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407 号

Tel : 02-2279-8999、E-mail : sports-cm@hanmail.net ホームページ : <http://www.sportscm.org/>

日本語訳 : 佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com

週刊ニュースレターバックナンバー (資料室) <http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html>